



Une autre solution mise en œuvre par l'Assurance retraite pour les assurés résidant dans les pays où le service postal fonctionne mal ou est inexistant, est la possibilité de télécharger un justificatif d'existence vierge (<https://www.lassuranceretraite.fr/portail-info/home/retraites/je-suis-retraite-mes-demarches/ma-retraite-a-letranger.html>).

Les retraités auront bientôt la possibilité de transmettre le certificat d'existence complété via leur espace personnel sur le site de l'Assurance retraite.

Ces avancées prochaines répondent aux besoins de simplification des démarches, parfois complexes et répétitives pour les assurés. Elles attestent d'une réelle volonté de la part des régimes de retraite d'harmoniser leurs pratiques, pour un service rendu à l'assuré toujours plus efficace.

Je souhaite également par ce courrier vous informer qu'au second semestre 2019, l'Assurance retraite développera, sur son site Internet, un nouvel outil de recherche de toutes les autorités locales compétentes auprès desquelles compléter le justificatif d'existence pour chaque pays.

Enfin, comme vous l'indiquez, la Cnav a mis en place les échanges informatisés d'information relative à l'existence et au décès avec plusieurs pays européens depuis 2015. Ces échanges permettent :

- De simplifier les démarches des assurés,
- De fiabiliser les données reçues,
- De limiter les indus grâce à un échange d'information mensuel.

Ces échanges mis en place de manière bilatérale sont réciproques. Ils sont effectifs avec l'Allemagne, la Belgique et le Luxembourg, sont concernés environ 109 000 assurés qui n'ont plus à compléter un certificat d'existence.

Ces échanges seront effectifs prochainement avec l'Italie, l'Espagne et la Suisse, soit 277 500 assurés concernés.

Depuis 2018, des contacts ont été pris pour la mise en place de ces échanges dématérialisés avec la Pologne, les Pays-Bas et le Portugal.

Chaque fois que possible, nous nous efforçons de mettre en place dans des délais raisonnables ces échanges qui dépendent également de la bonne volonté des pays partenaires.

En espérant avoir répondu à vos remarques et questions, je vous prie de bien vouloir agréer, Monsieur le Sénateur, l'expression de ma haute considération.

Le Directeur,



Renaud VILLARD